

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTANCIA DE MAYORÍA AL GOBERNADOR ELECTO

HOY ENTREGAN CONSTANCIA DE MAYORÍA A FRANCISCO DOMÍNGUEZ

Lo anterior lo acredita como gobernador electo de Querétaro, tras la jornada electoral del 7 de junio. A las doce del día, recibirá el documento en la sala de sesiones del IEEQ. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 1-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 3-A y en la Columna “Bajo Reserva” 2-A)

EXPEDIRÁ IEEQ CONSTANCIA DE GOBERNADOR ELECTO

Por Norma Ayala

Este domingo 14 de junio, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), asignará a los partidos políticos, los espacios de diputados por el principio de representación proporcional, así como la expedición de constancias correspondiente. Durante esta sesión, que dará comienzo a las 8 de la mañana, según lo establece el artículo 143, fracción I y II y el 149 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, también se entregarán los resultados del cómputo estatal de la elección de gobernador y la declaración de validez y constancia de mayoría al que haya resultado electo para este cargo, es decir, al panista Francisco Domínguez Servién. “En esta sesión se lleva a cabo la asignación de los diputados de representación proporcional, y se hace el cómputo de la elección de gobernador, se entrega la constancia de mayoría, y el segundo punto del día, es la asignación de diputados por la vía de representación proporcional”, comentó el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles. Explicó que en cuanto a la asignación de diputados plurinominales, la repartición de estos espacios se basa en el conteo final de votos que obtuvo cada partido político, basándose en lo establecido en la Ley Electoral, y en la sentencia de la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. “En esta sentencia, nos detallan algunas cuestiones en materia de género que debemos de observar, pero no generará mayor problema, ya que los partidos están enterado de ello, vivimos en este proceso electoral, el tema de la sustitución de candidatos, por la cuestión de equidad de género”. Eguiarte Mereles agregó que esto fue un tema inédito y relevante en este proceso electoral, por lo cual los partidos están conscientes de que existe un criterio importante para que la quincuagésima octava Legislatura esté compuesta por el 50-50. “Hubo una muy buena respuesta de la ciudadanía con respecto a las candidaturas de las mujeres, y eso también permitirá que se afecte lo menos posible a las listas de representación proporcional que han presentado los partidos a la hora de asignar a los diputados por esta vía”, destacó. En este tema, el dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, informó que, a reserva de lo que dictamine este domingo la autoridad electoral, son cuatro posiciones plurinominales las que estaría alcanzando la cúpula tricolor en la próxima legislatura. “Estamos calculando que eventualmente podríamos estar contando con cuatro espacios por la vía de la representación proporcional, que sumados a los tres espacios que ganamos por la vía relativa, estaríamos conformando una bancada de siete integrantes”, señaló Ortiz Proal. El PAN, a través de su representante ante el IEEQ, informó que por las 12 posiciones que ganó por la vía de mayoría relativa, le corresponde sólo una posición por la vía de representación proporcional. (**El Universal**, principal)

REGISTRO DE PARTIDOS POLÍTICOS

5 PARTIDOS, EN RIESGO DE PERDER REGISTRO

Por Norma Ayala

De acuerdo con los resultados arrojados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), de los diez partidos que compitieron en este proceso electoral,

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

cinco podrían perder su registro por no obtener el 3% de los votos en las elecciones del 7 de junio. Se trataría de aquellas fracciones de nueva creación que obtuvieron su registro en el 2014, tales como: Partido Humanista, Partido Encuentro Social, y otras cúpulas como el Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC) y Nueva Alianza (Panal). De acuerdo con el artículo 186 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, cuando un partido político no obtenga en la última elección que participe, cuando menos el 3% de la votación total emitida para la elección de diputados de mayoría relativa, perderán su registro. Y es que con base a los resultados del PREP, el PAN obtuvo el 39%, mientras que el PRI se colocó con un 12.9% de los escrutinios, Morena se consolidó como la tercera fuerza política gracias al 4.8% de los sufragios, el PRD registró 3.6% y el Verde Ecologista saldó un 3.4%. En ese entendido, Movimiento Ciudadano cuenta con 2.7% de las preferencias electorales, Nueva Alianza se alzó con 1.9% del total del electorado, PT logró 1.3%, el Partido Humanista habría conseguido 2.6% y Partido Encuentro Social gozaría de 2.2%. El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, informó que la declaratoria de pérdida de inscripción de registro de los partidos que no hayan obtenido el 3% de la votación, se realizará en la sesión de Consejo General del 30 de septiembre. Esta fecha dijo, es donde se realizará la declaratoria de conclusión del proceso electoral y que viene establecida en el calendario electoral 2014-2015. “Debemos de esperar a que se desahoguen todos los cómputos, que se tenga un resultado final, certero y transparente, es entonces cuando sabremos con toda puntualidad qué partido logra este umbral del 3% y qué partido no y su presencia de consejo”, dijo el secretario ejecutivo del IEEQ. Asimismo, explicó que aquellos partidos que logren mantener su registro, gozarán de los mismos derechos que establece la Ley Electoral del Estado de Querétaro. Entre lo que prevé está la asignación de recursos a los partidos con registro, y la asignación de espacios en los medios de comunicación propiedad del estado. (**El Universal** 3-A)

DEFINIRÁ HOY EL IEEQ PÉRDIDA DE REGISTROS Y ASIGNACIÓN DE ‘PLURIS’

Además de entregar la constancia de mayoría al gobernador electo Francisco Domínguez. El secretario Ejecutivo del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte, explicó al respecto. (**Noticias** 2-A)

JORNADA ELECTORAL

TRASPAPELEO FUE TRABAJO EN CONJUNTO DEL INE Y DEL IEEQ

Por Esmeralda Trueba

En un estimado de 5 por ciento es lo que representa la cifra de la papelería correspondiente a la elección federal que se traspapeló con la elección local, Así lo informó la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, quien precisó que esto es derivado de haber trabajado de manera conjunta en esta jornada a través de la casilla única, situación que planteó como normal, toda vez que dijo esto bajo el contexto que se desarrolló la jornada electoral, en el cual, por disposición de una reforma electoral, el INE tuvo que trabajar de manera coordinada con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “Yo te diría que más que común, es normal en el contexto de cómo se desarrolló la propia jornada electoral, Tenemos que esperar a contabilizar cuantos paquetes de nosotros estuvieron en la elección local y viceversa, como para analizar el impacto, pero yo diría que fueron los mínimos y que no representan ni siquiera el 5 por ciento, este es un porcentaje mínimo”, explicó. Esta acción indicó es lo que causó que se retrasaran los cómputos, mientras se recuperara la papelería electoral. “Esto también es lo que de alguna u otra manera retrasaron los cómputos, porque ellos también estuvieron recuperando su documentación y se deriva de entregar este nuevo modelo de casilla única, es importante que los ciudadanos se vayan familiarizando con este nuevo modelo”, precisó. La vocal general del INE refirió que en este nuevo modelo de casilla única, se llevaron a cabo las cuatro elecciones, tres en el caso local y la federal, que fue donde se tuvo la colaboración entre ambos órganos electorales. De esta manera es como Ana Lilia

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

Pérez Mendoza evaluó como positivo este trabajo en conjunto que en el caso del estado es la primera ocasión que se implementa este tipo de modelos únicos. “Con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, entonces Instituto Electoral de Querétaro y el IFE hoy INE, hemos trabajado de manera coordinada, siempre la problemática derivada de la aplicación de una nueva reforma que no trasciende a ninguna diferencia que valga la pena considerar, que son meramente operativas y que de nueva cuenta somos instituciones que le dimos resultados a los ciudadanos, y haciendo respetar su voto”, comentó. En este tenor dijo, deberán analizarse las áreas de oportunidad que deben de evaluarse para mejorar en próximos procesos electorales, lo que dijo, implica revisar el sistema de partidos y la cuestión electoral. (a.m. 2-A)

PARIDAD DE GÉNERO

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Equidad histórica pero a fuerza. Una transformación histórica, es la aplicación de la norma legal de la equidad de género; es decir, de igualar la cantidad de hombres con la de mujeres que ocupen candidaturas. Sin embargo, no fue fácil hacerlo. Recordemos que a pesar de estar esta regla incluida en la ley, los dirigentes de todos los partidos políticos concursantes en la contienda electoral local, ignoraron su aplicación; desoyeron el mandato legal y pretendieron burlarse de esta norma, incluyendo –como siempre- muchos más hombres que mujeres. Fue entonces que intervino el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) que ordenó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) exigir a los partidos políticos modificar sus listas y garantizar la equidad. Recordemos que de los 137 candidatos a presidentes municipales que registraron los 10 partidos participantes, en primera instancia se registraron 114 hombres (83.2 por ciento) y 23 mujeres (16.8 por ciento). Vino, entonces, la modificación obligada para que quedaran registradas, en definitiva, 48.6 por ciento de mujeres contra 51.4 por ciento de hombres. Paralelamente se registró un segundo hecho histórico: hubo un municipio, el de San Joaquín, en el que solamente se registraron mujeres como candidatas a la alcaldía. Es decir, desde ese momento se garantizó que la siguiente autoridad en dicha localidad sería encabezada por una fémina, es Anayely Álvarez Soto. Ahora, conforme a los resultados obtenidos, Querétaro contará con ocho alcaldesas (Arroyo Seco, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, San Joaquín, Pedro Escobedo, Peñamiller y Pinal de Amoles). Por cuanto hace a las candidaturas a diputaciones locales también hubo un registro histórico, que redundará en que ocho de las 15 curules de mayoría, ellas las ocupen. Es un saldo positivo que debe volverse costumbre, algo normal y prevalecer en los próximos comicios. (a.m. 1-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ANUNCIA LUGO REUNIONES CON GOBERNANTES

Lo anterior sostendrá integrantes del Observatorio Ciudadano Electoral reuniones trimestrales con los gobernantes electos. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

OTRA VEZ LA UAQ ACERTÓ

Lo anterior respecto a los resultados de la encuesta que realizó para conocer la preferencia electoral de los queretanos sobre los candidatos al gobierno del Estado, dando una ventaja al aspirante panista Francisco Domínguez, indicó el rector Gilberto Herrera. (**Diario de Querétaro** 1-A)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

GOLPE AL TRIPARTIDISMO

PRI, PAN y PRD, los partidos policías “grandes”, son los derrotados de las elecciones federales intermedias. Frente a ellos, emergieron los candidatos independientes, y dos nuevos partidos: MORENA, que obtuvo 3.3 millones de votos, y Encuentro Social, que llegó a 1.3 millones. En estos comicios, los electores también demostraron su descontento optando por la alternancia a nivel estatal, en Sonora, el PAN le entregará el poder al PRI; en Querétaro, el PRI al PAN; en Guerrero, el PRD al PRI; en Michoacán, el PRI al PRD. El PRI resintió el desgaste del Gobierno y, aunque seguirá siendo la primera minoría en la Cámara Baja, no llegó al 30%, perdió 1.3 millones de votos y vio sucumbir a los gobernadores más identificados con el peñismo: Rodrigo Medina, en Nuevo León; Aristóteles Sandoval, en Jalisco; y José Calzada, en Querétaro. (**Plaza de Armas 1-México**)

PARÁLISIS INMOBILIARIA POR EL CAMBIO DE ADMINISTRACIONES

Lo anterior declaró el presidente de la CANADEVI, Mario Basurto. (**Diario de Querétaro 1-A**)

MADUREZ POLÍTICA, DEMANDA FECAPEQ

Lo anterior en el proceso entrega-recepción del gobierno estatal y municipales, pidió Luis Eduardo Ugalde, presidente de la FECAPEQ. (**Noticias 4-A**)

TRIUNFARON PARIENTES, JUANITAS Y CHAPULINES

De 18 presidentes municipales electos el domingo, en 14 casos ganaron “juanitas”, “chapulines”, trapecistas y parientes. Las esposas o hermanas de los candidatos originales del PAN lograron ganar en los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller y Pinal de Amoles. Además, en El Marqués logró el triunfo el priísta Mario Calzada, primo del Gobernador José Calzada. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

CELEBRA EL FPM TENER MAYORÍA DE MUJERES EN ALCALDÍAS Y DIPUTACIONES

Lo anterior indicó la presidenta del Frente Político de Mujeres, Josefina Meza. (**Noticias 5-A**)

SOMOS EJEMPLO NACIONAL EN PROCESO ELECTORAL: TEEQ

Así lo manifestó la magistrada presidenta, Gabriela Nieto. (**Diario de Querétaro 10-A**)

ELECCIONES 2015

Hace 7 días se llevó a cabo la jornada electoral, luego de 90 días de intensas campañas de los candidatos a diferentes cargos de elección popular. Con menor participación que en elecciones pasadas, donde participó el 67% de los ciudadanos, finalmente los queretanos salieron a elegir y también a cumplir. (**Diario de Querétaro 8-A**)

DAN ‘COLOR’ A LAS ELECCIONES

Un ejército ciudadano salió a las calles a ejercer sus derechos. No fue un acto violento ni desordenado, sino una demostración democrática para renovar diferentes puestos de elección popular. (**a.m. 5-A**)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO EXISTE EL “YUNQUE”, POR TANTO NO VOLVERÁ

Así lo aseveró el diputado federal, Alfredo Botello, al ser cuestionado sobre la posibilidad de que se vuelvan a observar grupos al interior del Gobierno del Estado. (**Plaza de Armas 3**)

RESPALDA RIVADENEYRA GABINETE DE DOMÍNGUEZ

Jorge Rivadeneyra, dijo que espera que el gobernador electo, Francisco Domínguez, dé continuidad a los trabajos del actual Gobernador José Calzada. (**Plaza de Armas 3**)

PRESENTARÁ CMIC TERNA A PANCHO

Lo anterior para de ella sea nombrado el nuevo (a) titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y obras Públicas. (**Noticias 5-A**)

DIMOS UNA LECCIÓN: ANA L. BIRLAIN

La integrante de la fórmula de regidores del recién electo presidente municipal de Querétaro (Marcos Aguilar), Ana Paola López, declaró las reacciones que existen tras el triunfo panista en gran parte de la entidad. (**Noticias 4-A**)

SE REÚNEN ‘BLANQUIAZULES’ EN SAN JUAN DEL RÍO

Guillermo Vega, presidente electo de San Juan del Río, se reunió con la estructura del ‘blanquiazul’, que durante la campaña, trabajó para los deferentes candidatos. (**a.m. 2-A**)

SE REÚNE ANTONIO MACÍAS CON EL PRESIDENTE ELECTO

Por lo anterior tuvo un primer acercamiento telefónico con el equipo del presidente electo Raúl Orihuela, a fin de presentar a los equipos que estarán a cargo del proceso de Entrega-Recepción. (**a.m. 9-A**)

REPRESENTARÉ A LA GENTE Y A MI PARTIDO: CUANALO

(**Noticias 4-A**)

APUNTA PAN A CUADROS UNIVERSITARIOS: C. MONTERO

Lo anterior para su incursión en la política, dijo el secretario general del Consejo Nacional de Estudiantes, Carlos Alberto Montero. (**Noticias 5-A**)

EN AGOSTO, NUEVO DIRIGENTE DEL PAN

La dirigencia de Gustavo Madero propondrá maña a la Comisión Permanente del PAN iniciar los preparativos para realizar en agosto la elección interna de su nuevo presidente. Hasta ahora manifestaron ya su deseo de participar en el proceso el coordinador de los diputados panistas, Ricardo Anaya, y Margarita Zavala, esposa del expresidente Felipe Calderón. (**a.m. 1 y 2-Excélsior**)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

PRI

BUSCAREMOS DONDE SEGUIR PREPARÁNDONOS, AFIRMA PAUL OSPITAL
(Noticias 4-A)

NO HA IMPUGNADO PRI NINGÚN RESULTADO

Así lo dio a conocer el secretario de Acción Electoral del PRI, Juan Ricardo Ramírez. (**Diario de Querétaro** 7-A)

IMPUGNARÁ PRI RESULTADO DE COMICIOS EN SAN JUAN

Lo anterior señaló el presidente del comité directivo municipal del PRI, Javier Osornio. (**Plaza de Armas** 4, **El Universal Querétaro** 3-A y **a.m.** 2-A)

PRD

SU ACCIONAR FUE POR MALOS ENTENDIDOS

Lo anterior precisó el regidor por el PRD, Juan Gabriel Olvera 'El Gavilán'. (**a.m.** 2-A)

POSIBLE IMPUGNACIÓN DE CECILIA RUBIO EN PEÑAMILLER

Lo anterior contra los resultados electorales que favorecen a la candidata del PAN, Margarita Hernández. (**Noticias** 5-A)

MORENA

BUSCA MORENA SABER CUÁNTO VALIERON LOS VOTOS DEL PAN: GS

Lo anterior indicó la ex candidata de MORENA por el III distrito federal, Gisela Sánchez. (**Noticias** 5-A)

PODER EJECUTIVO

DESPLÉGADO “AVISO A PADRES DE FAMILIA”

“USEBEQ ampliará este fin de semana la apertura del portal de internet para validación de lugares en preescolares y primarias”. (**Noticias** 8-A, **Plaza de Armas** 10, **El Universal Querétaro** 7-A y **a.m.** 10-A. Como nota informativa en **El Universal Querétaro** 4-A)

GESTIONA LA CMIC PAGO DE OBRA PÚBLICA

Que no han sido liquidadas, esto a cuatro meses y medio de que concluya la actual administración estatal y las municipales, afirmó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera. Asimismo compartió que ya se reunió con el encargado de la SDUOP, José Pío X Salgado Tovar, y el secretario de OPM de Querétaro, Gerardo Vega, quienes aseguraron no se tiene detectado algún adeudo o retraso en el pago a constructores y prestadores de servicios. (**Noticias** 2-A)

INVITAN A ARTISTAS ESCÉNICOS A PARTICIPAR EN TERRITORIOS DEL ARTE

Laura Corvera, Directora del IQCA, y Héctor Trejo Carbajal, director de Prensa de la secretaría de cultura de San Luis Potosí, lanzan la convocatoria a los creadores queretanos, y se llevará a cabo del 2 al 5 de septiembre. (**El Universal Querétaro** 4-D)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

LA MÚSICA INUNDA LAS CALLES DE LA CIUDAD

Del 20 al 28 de junio será el Encuentro de Guitarra, con invitados internacionales, dio a conocer Laura Corvera, directora del IQCA. (**El Universal Queretaro 4-D**)

ENTREGAN PREMIO ALEJANDRINA A LA INVESTIGACIÓN

La ceremonia fue presidida por el rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz quien estuvo acompañado por el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. (**Diario de Querétaro 1-C** y **El Universal Queretaro 4-D**)

CAPACITA LA UAQ A PERSONAL DE LA USEBEQ

Con el "Programa de Carrera Administrativa". (**Noticias 8-A**)

PREVEN PRECIPITACIONES POR HURACÁN "CARLOS"

Según datos del SINAPROC, dio a conocer Gerardo Quirarte, director de la UEPC. (**El Universal Queretaro 9-A**)

ALERTA EN PINAL

Esto en la comunidad de Llano de San Francisco, por contaminación del agua con arsénico, dio a conocer la SESEQ, y señaló que no hay riesgo de perder la vida. (**Noticias 1 y 8-A**)

VAN 39 MIL CASOS DE ENFERMEDAD DIARRÉICA

En el estado de Querétaro en lo que va del año, informó la SESEQ. (**Diario de Querétaro 7-A** y **El Universal Queretaro 7-A**)

SENSIBILIZAN A TRABAJADORES DE SALUD EN DERECHOS HUMANOS

Lo anterior organizado por la SESEQ. (**Diario de Querétaro 10-A**)

'SÓLO 2% DA SANGRE DE MANERA VOLUNTARIA; 90%, POR NECESIDAD'

De acuerdo a datos de la SESEQ, en el marco del Día Mundial de la Donación Altruista de Sangre. (**El Universal Queretaro 8-A**)

PODER LEGISLATIVO

LLAMAN A IMPULSAR LA CULTURA DE LA DONACIÓN

Antonio Correa Sada, de la Comisión de Salud de la legislatura local, exhortó al Ejecutivo para que cumpla con lo establecido en la ley y se pueda aumentar el número de donadores de órganos a través de tres herramientas: difusión, capacitación de personal de emergencias y utilización del recurso público. (**El Universal Queretaro 8-A**)

SIN APLICAR LEY DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO: OSCOY

Así lo señaló Alejandro Delgado Ocoy, diputado local y secretario de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVII Legislatura local. (**Diario de Querétaro 5-A**)

INSISTIRÁ A. OSCOY EN LA FISCALÍA GENERAL

Agregó que a través de esta fiscalía, también se busca dar modernidad al Ministerio Público. (**Noticias 5-A**)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

ESTABILIDAD EN LA PLANTILLA LABORAL DE LA LEGISLATURA

Así lo declaró el presidente de la Mesa directiva de la LVII Legislatura Local, el diputado Marco Antonio León. **(Diario de Querétaro 9-A)**

IMPULSA EL VERDE CREAR HOSPITAL VETERINARIO

Así lo declaró el diputado Yairo Marina, presidente de Comisión de Desarrollo Sustentable en la LVII Legislatura local. **(Diario de Querétaro 3-A)**

SE INCORPORAN AL CNE 30 JÓVENES UNIVERSITARIOS

La ceremonia se realizó en las instalaciones de la LVII Legislatura de Querétaro. **(Noticias 4-A)**

INSISTIRÁN EN BODAS GAY

La activista de la organización Aquesex Alejandra Martínez, afirmó que es urgente que se modifique el código civil. **(Diario de Querétaro 10-A)**

CELEBRAN POR FALLO DE BODAS IGUALITARIAS

La asociación SOS Discriminación Internacional Querétaro celebró la jurisprudencia de la SCJN, en favor del matrimonio igualitario. **(a.m. 7-A)**

40 MILLONES DE NIÑOS EN CONDICIONES DESFAVORABLES, RECONOCE EL DIF NACIONAL

Y en 16 entidades federativas –entre las que se menciona a Querétaro- cuentan con una iniciativa de ley por dictaminar al interior de sus congresos locales. **(Diario de Querétaro 9-B)**

MUNICIPIOS

QUEDARÁ PENDIENTE EL “BANDÓDROMO”

Así lo dio a conocer Gerardo Vega, secretario de Obras Públicas. **(a.m. 7-A)**

EXPO AMBIENTAL, DEL 19 AL 21 DE ÉSTE; EL TEMA, SUSTENTABILIDAD

Lo anterior se llevará a cabo en la explanada del jardín Constitución, así lo indicó Cesar Chávez, director de Ecología municipal. **(Noticias 6-A y Plaza de Armas 10)**

MULTADAS DOS EMPRESAS POR MAL MANEJO DE RESIDUOS

Lo anterior en el giro de alimentos y bebidas, informó Cesar Chávez, Director de Ecología municipal. **(Noticias 6-A y Plaza de Armas 4)**

VIGILANCIA PERMANENTE EN FIESTAS PATRONALES

Lo anterior en San Antonio de Padua, así lo aseguró Amadeo Lugo, Director de la Unidad municipal de Protección Civil. **(Noticias 2-A)**

PAGARÁ MUNICIPIO 7 MDP POR LIQUIDACIONES

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, estimó que 10 por ciento de las personas que trabajan en la administración serán dadas de baja con el cambio político administrativo. **(a.m. 1-A y 9-A)**

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

PROPONEN CONTINUIDAD DE CONTRALORA MUNICIPAL DE SJR

Lo anterior el alcalde Fabián Pineda, lo presentó a los regidores del municipio, como una medida planteada para resolver pendientes en materia de administración de la presidencia municipal. **(El Universal Querétaro 3-A)**

CÁMARAS DE VIGILANCIA INICIAN OPERACIONES

Lo anterior como parte del equipamiento del Centro de Cómputo Control y Comando, así lo confirmó Oswaldo Gómez, titular de la secretaría de Seguridad Pública del municipio de San Juan del Río. **(El Universal Querétaro 2-A)**

BOMBEROS RECIBEN MÁS EQUIPAMIENTO

El cuerpo de bomberos en San Juan del Río, recibió equipamiento por 2.1 millones de pesos gracias al patronato de vulcanos, el comandante Rafael Zamorano señaló que siguen necesitando de dos subestaciones para ampliar los servicios en las zonas oriente y en poniente. **(a.m. 9-A)**

EL MARQUÉS, CON GRAN RESERVA PARA LA INDUSTRIA

Lo anterior en cuanto al espacio para colocar nuevas empresas en los parques industriales, así lo indicó José Belén Robles, secretario de Desarrollo Económico de El Marqués. **(Noticias 8-A)**

CELEBRA TEQUISQUIAPAN A SINDICATO DE TRABAJADORES

El evento lo encabezó Luis Antonio Macías, presidente municipal, quién dio el mensaje los trabajadores de mantener la honestidad y la voluntad de servicio. **(El Universal Querétaro 4-A)**

MIGRANTES. LA NUEVA RUTA PARA EVADIR A LA BESTIA

A raíz del Programa Frontera Sur, los migrantes han buscado rutas alternas para evitar detenciones y deportaciones, que resultan más riesgosas, los expone a extorsiones, a ser víctimas de trata de personas y a la muerte. Datos de Unidad de Política Migratoria de Gobernación revelan que en varios estados hay miles de aseguramientos, como en Querétaro fueron presentados ante las autoridades migratorias 956 indocumentados. **(El Universal Querétaro 12-A)**

ABIGEATO EN SANTA ROSA Y CARRILLO; ROBAN 358 CABEZAS

Así lo informó Juan Manuel Sánchez Santibáñez, titular de Desarrollo Agropecuario. **(Noticias 1 y 2-A y Plaza de Armas 4)**

ALERTA!, ARRECIARÁN LLUVIAS EN JULIO: PC

Esto de acuerdo a la CONAGUA por la tormenta tropical "Carlos", dio a conocer Amadeo Lugo Pérez, director de la UPC, y recordó que en el municipio se tienen detectadas 141 zonas de riesgo, en las que habitan alrededor de 91 mil personas. **(Plaza de Armas 4. Sólo información de la CONAGUA en Diario de Querétaro 4-B)**

VAN POR MEJORA EN SANEAMIENTO DE AGUA

Conagua aprobó recursos del Prodder 2015 para que se emprendan cuatro acciones de mejora en materia de saneamiento de agua, así lo explicó Francisco Chan, director de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado municipal. **(El Universal Querétaro 9-A)**

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

INFORMACIÓN GENERAL

HA OTORGADO LA ST LOCAL 216 PERMISOS PARA QUE MENORES TRABAJEN: ICM

Dio a conocer el Secretario del Trabajo, Israel Carboney. (**Noticias 8-A**)

SOMOS NÚMERO 1 EN INVERSIÓN EXTRANJERA DEL SECTOR AEROESPACIAL

El delegado de la STPS, Gerardo Vázquez Melladoi, informó que los reportes sectoriales actualizados de la secretaría de Economía, revelan que el primer trimestre de 2015 la inversión del sector aeronáutico alcanzó 3 mil 22 millones de dólares; de lo cual Querétaro concentra el 47.9% de la inversión extranjera del sector a nivel nacional. (**Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A**. Sobre el tema en la editorial "Aeroespacial" en **Noticias 11-A**)

TRABAJA MÁS DE 50 HORAS A LA SEMANA 29% DE MEXICANOS

Esto según datos de la revista Forbes, reveló el delegado de la STPS, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi. (**El Universal Queretaro 6-A**)

CRECE INDUSTRIA DE CONSTRUCCIÓN

En los últimos seis años ha crecido en Querétaro 4% en su aportación al PIB local, informó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, y aseguró que este crecimiento ha sido resultado del compromiso del gobierno estatal para que la obra de Querétaro se quede en manos de constructores locales, asimismo confió en que se mantendrá con el nuevo gobierno, de acuerdo a los acercamientos que se sostuvieron en campaña con Francisco Domínguez. (**Diario de Querétaro 1-A**)

ANUNCIA DHL NUEVA INVERSIÓN EN QUERÉTARO

La cual coadyuvará en el impulso del comercio internacional desde y hacia México, aunado a que contará con una inversión de un millón de dólares en la entidad, comentó el CEO de la división Express para México, Antonio Arranz. (**Noticias 3-A y El Universal Queretaro 4-A**)

ARTESANOS, PREOCUPADOS POR EL BAJO COSTO DE SUS PRODUCTOS

Alertó el presidente de la Federación Mexicana de Artesanos, Moisés Felipe Alejandra, quien se encuentra en Querétaro para dar a conocer el segundo Encuentro Nacional de Artesanos, que se lleva a cabo del 12 al 30 de junio en el Centro Educativo Gómez Morín. (**Noticias 7-A y El Universal Queretaro 10-A**)

PREOCUPANTE SITUACIÓN ECONÓMICA: EMPRESARIOS

Por el tipo de cambio que mantiene volatilidad importante, dijo el presidente de la Comisión de Jóvenes empresarios de la COPARMEX, Gabriel Moreno. (**Diario de Querétaro 4-A**)

APOYA CANACO A JÓVENES QUE INSTALAN NEGOCIOS EN SIERRA Y SEMIDESIERTO

(**Noticias 7-A**)

REPARTE CTM 80% DE SUS UTILIDADES

Jesús Llamas, secretario del organismo, informó que fueron ya entregados unos 320 millones de pesos por este concepto. (**Plaza de Armas 10**)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

COLABORA FECOPSE EN BENEFICIO DE AGREMIADOS

Dio a conocer su presidenta Rocío Alvarado. (**El Universal Queretaro** 6-A)

DISMINUYE TURISMO MEXICANO EN CANADÁ

Hasta en un 90%, ello desde que se implementó como requisito para ingresar a ese país la visa, aseguró Grina Rincón Gallardo, vicepresidenta de la asociación de Agencias de Viajes de Querétaro. (**a.m.** 6-A)

SE SUMA UTC A RED DE SALUD

(**Diario de Querétaro** 10-A)

PLAGIO, INDEPENDIENTE DE ELECCIÓN DE ENFERMERÍA

Precisó el abogado general de la UAQ, Óscar Guerra, quien señaló que actualmente el procedimiento sigue su curso y no se ha comprobado la culpabilidad de Guadalupe Perea Ortiz por plagio, por lo que la denuncia no es motivo para revocar su nombramiento. (**Noticias** 7-A, **Plaza de Armas** 1 y 5 y **a.m.** 6-A)

CRECE PLIEGO PETITORIO A 5 DÍAS DEL PARO

Informó el comité del movimiento estudiantil del paro, entre lo que se encuentra la rendición de cuentas de la dirección 2009-2015 y del presupuesto otorgado a federación estudiantil. (**Plaza de Armas** 5)

REALIZAN CONCURSO DE ROBÓTICA

Esto a través del centro llamado 'Punto México Conectado', mismo que es un proyecto de inclusión digital del gobierno federal, por lo cual hay uno igual en cada uno de los 31 estados y el D.F., dio a conocer Jessenis de la Vega, encargada del encuentro, delegación Querétaro. (**a.m.** 7-A)

CON VOLUNTAD ES POSIBLE DAR "REGALOS DE VIDA": ESPECIALISTAS

Griselda Delgadillo, encargada de atención al público en Admisión Continua del HITO, informó de las necesidades de sangre que requieren pacientes. (**El Universal Queretaro** 1-A)

INVITA IMSS A LA POBLACIÓN A DONAR DE FORMA ALTRUISTA

Esto en el marco del Día Mundial del Donante de Sangre. (**El Universal Queretaro** 8-A)

UEPC: TRASLADO DE MATERIAL PELIGROSO POR LIBRAMIENTO

Además, el titular de la Unidad estatal, Gerardo Quirarte Pérez, afirmó que las leyes y los códigos que se manejan para la seguridad del traslado de materiales peligrosos en Querétaro son los mismos que se utilizan en el resto del país. (**El Universal Queretaro** 1-A. A propósito el presidente de la AMOTAC, Rafael Ortiz Pacheco, dijo que el transporte de materiales peligroso se vuelve un riesgo porque empresas obligan a choferes a entregar en el menor tiempo posible las cargas, mismo periódico 5-A)

LISTO EL DICTAMEN PARA REPARAR MURO DE LA CRUZ

Manuel Naredo, delegado del INAH, señaló que aún no sabe cuándo es que la administración de Cevallos Pérez va a iniciar los trabajos, e indicó que al parecer, los recursos que se utilizarán pertenecen al FONCA, pero desconoce el monto total asignado. (**Noticias** 6-A)

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

CLORUROS E HIDROCARBUROS, EN LISTA DE COMPONENTES PELIGROSOS

Asimismo, en la lista de la SCT incluso se contemplan los cartuchos de arma de fuego como elementos nocivos y desechos de celuloide. (**El Universal Queretaro** 5-A)

BUSCAN COLABORACIÓN EN TEMA DE PROTECCIÓN CIVIL

Autoridades estatales de Zacatecas, indicaron que todo está listo para que este lunes inicie la Jornada Regional Centro-Occidente de PC en la que participarán representantes de ocho entidades del país, entre ellas, Querétaro. (**El Universal Queretaro** 9-A)

POR INSEGURIDAD, SE DUPLICA COMPRA DE SEGUROS PARA VIVIENDAS

Lo anterior en los últimos 5 y 6 años en el estado de Querétaro, de acuerdo a Hiram Morales Cardona, integrante del sector de aseguradoras y fianzas en el estado y director general de CMGC Seguros y Finanzas. (**Diario de Querétaro** 3-A)

EVALÚAN DESEMPEÑO DE PGJ EN ENTIDADES

Lo anterior por parte del INEGI, del 6 de abril al 8 de mayo, con el objetivo de generar información estadística y geográfica de la gestión de desempeño de las instituciones que integran la PGJ, específicamente en las funciones de gobierno, procuración de justicia, justicia para adolescentes y justicia alternativa. (**a.m.** 1-A y 6-A)

207 KG. DE “MARIGUANA”

Elementos de la división de caminos de la Policía Federal, aseguraron 2 personas, localizados mediante una revisión de rutina con varios paquetes con yerba con características de marihuana, fueron puestos a disposición del Ministerio Público Federal de la delegación en la PGR. Los hechos se originaron en el kilómetro 36 del tramo Querétaro-Ojo de Agua. (**Diario de Querétaro** 1-G, **Noticias** 1-B, **Plaza de Armas** 1 y 1-La Roja y **a.m.** 6-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Terminó el proceso electoral; bueno, concluyó lo correspondiente a las campañas, y ahora está a punto de finalizar el proceso jurídico y de asignación de cargos. Podéis pensar que descansamos del bombardeo de consignas políticas, de las promesas y de los vituperios entre los candidatos. En parte, es real ese pensamiento. Sin embargo, también debemos apreciar que las campañas electorales no han dejado lecciones importantes para los ciudadanos. Claro está que debemos desentrañarlas; que debemos ubicar puntualmente los sucesos para destacar las lecciones y así fortalecer nuestra educación político-electoral y con esto, dar más fuerza a la democracia. Me queda claro que a pesar de que hubo insultos y descalificaciones; que hubo falsas acusaciones y hasta señalamientos jurídicos, los ciudadanos no se dejaron llevar por éstos y apostaron, mejor, por votar en función de las simpatías políticas y hasta personales antes que por la descalificación. También queda como lección la idea de que Querétaro no está casado con partido político alguno. La alternancia en el poder es el mejor reflejo de que los electores están haciendo valer su decisión. No hay amorío pero tampoco hay odios hacia un partido político en lo particular. Lo que mueve el voto ciudadano es la apuesta por tener un mejor gobierno, independientemente del partido político que sea. Las (in) necesarias encuestas, Otra de las lecciones que aprendimos –eso creo- en el transcurso de esta campaña electoral, tiene que ver con el cómo atender y entender las encuestas. No quiero decir –y tampoco lo pienso- que todas las encuestas político-electorales son malas, están equívocamente elaboradas o, peor aún, que traen resultados acorde a lo que desean quienes las mandaron hacer. No. Pienso –como lo dije en días pasados-

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

que estos instrumentos estadísticos se han mal usado política y científicamente. No están equivocadas en sí mismas. La equivocación radica en la forma en que se usan. Claro que hubo desaciertos de muchas de ellas, al proclamar ganadores a los que ahora sabemos, resultaron derrotados. También está claro que hubo falsas encuestas que se difundieron profusamente con la finalidad de engañar a los electores, haciéndoles creer que había candidatos que desde antes de las elecciones, tenían el proceso ganado. Incluso, hubo quienes hicieron encuestas de salida y obtuvieron resultados contrarios a lo sucedido. No proclamaré ‘a los cuatro vientos’ que a partir de ahora no se crea en las encuestas. Más bien, pienso que los políticos deben de haber aprendido la lección y entender que no se pueden seguir creyendo que las encuestas forman parte de su propaganda, que pueden utilizarse como cualquier discurso o promesa y que pueden convencer al ciudadano de modificar el sentido de su voto. Las encuestas son exclusivamente instrumentos de medición del momento en que se aplican, que son de consumo interno en los partidos políticos y en los ‘cuartos de guerra’ y que sirven para implementar modificaciones en sus estrategias de campaña. Al emplearse estos instrumentos como propaganda, pierden su razón de ser, se incrementa el margen de error y, lo peor para políticos y candidatos, es que no son empleadas para mejorar su actividad proselitista. Un buen paso daríamos si se legislara para determinar que aquel trabajo de este tipo que no cuente con metodología adecuada y pública, simplemente no se podrá difundir. Del voto diferenciado, al voto uniforme. Uno de los principales saldos de la contienda comicial ha sido el sentido del voto del ciudadano queretano. En los comicios de 2012, el comportamiento electoral de los queretanos fue particular. Otorgó el triunfo, en el territorio estatal, a la candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota y a los candidatos a diputados federales por los distritos III y IV, que tienen su sede en la ciudad de Querétaro. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) obtuvo el distrito I federal y, en alianza con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el distrito II. En el ámbito local, los queretanos votaron mayoritariamente por los candidatos del tricolor, otorgándoles, entre otros, los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Tequisquiapan, Jalpan, Pedro Escobedo, Cadereyta y Colón. Los panistas se quedaron solo con Amealco, Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Tolimán. Cinco de 18 contra 13 del PRI. En el Congreso del Estado, las fuerzas quedaron en equilibrio: 10 diputados para el ‘tricolor’ y 10 para el ‘panismo’. Dicho en otros términos, el PAN ganó en el ámbito federal pero perdió en el local. Tres años después, los electores decidieron modificar. No diversificaron sus sufragios, los uniformaron y dieron el triunfo al ‘blanquiazul’ en prácticamente todos los ámbitos. De los cuatro distritos electorales federales, los candidatos del PAN ganaron tres; aumentó uno. De los municipios, las cifras se invirtieron: 11 para el PAN, cuatro para el PRI (en alianza con otros partidos), uno para el Partido Nueva Alianza (Panal), uno para el PVEM y uno más para éste último en alianza con el Panal. Y de los diputados uninominales, 12 de los 15 fueron panistas electos. Mayoritariamente el ciudadano de la entidad decidió otorgar el poder a los candidatos de un partido, reducir sustancialmente la presencia del PRI y dar oportunidad a otras fuerzas políticas (PVEM y Panal). Moraleja: la ciudadanía piensa y razona el voto. (a.m. 1-A)

“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Se presenta la foto de los puentes peatonales. La pregunta: “¿Por qué no se construyen más? La opinión es que hay zonas donde hacen falta y el resultado es fatal, aunque también hay quienes aun teniendo el puente se arriesgan poniendo en peligro su vida y la de terceros. (Noticias 10-A)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Comenta que se llevó a cabo la exposición fotográfica con motivo del “Día de la Libertad de Expresión en México”, en la cual Francisco Camacho fue uno de los que realizó el corte de listón del evento. Coco Ontiveros comenta que el Gobernador José Calzada, inauguró la Feria de San Juan del Río, el viernes por la noche en el jardín

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

Independencia, acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada y el edil Fabián Pineda, y posteriormente fue coronada María Fernanda I. Coco Ontiveros comenta que tras la oleada electoral, vienen grandes retos y hoy se tiene un nuevo mapa político, que el 1° de octubre tomará nuevos colores, en un nuevo gobierno, por lo cual felicita a Francisco Domínguez, gobernador electo, deseándole éxito. **(Noticias 4-E)**

EDITORIAL “PROCESO”

Continúa hoy el proceso posterior a la jornada electoral con la entrega de constancia al gobernador electo Francisco Domínguez así como la asignación de diputaciones plurinominales locales y la definición de conservación o pérdida de registro por parte de los partidos políticos. En todo este proceso y sus definiciones vale destacar que hay voluntad política de parte de todos los protagonistas para preparar una transición ordenada y civilizada como todas las que ha tenido Querétaro a partir de los tiempos de la alternancia. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “COCTEL”

Por David Rafael Estrada Correa

Apunta que hace una semana, el domingo 7 de junio, Francisco Domínguez, recuperó la gubernatura de Querétaro para el PAN que, además, arrasó con 11 municipios, 3 diputaciones federales y 12 diputaciones locales. Con el rotundo triunfo de Francisco Domínguez, el PAN, gana por tercera vez el gobierno del Estado. **(Noticias 10-A)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

En San Juan del Río, los militantes el PRI no pierden la esperanza de que alguna impugnación pudiera revivir la entrega de constancias de mayoría al virtual municipal electo, el panista Guillermo Vega. Este sábado se llevó a cabo una segunda marcha en apoyo al priísta Gerardo Sánchez en la pugna por los votos, siendo esta una situación que solo los tribunales pudrían resolver. **(El Universal Querétaro 2-A)**

“SUCIEDAD ELECTORAL EN TOLIMÁN”

Por Jerónimo Gurrola Grave

Habla que de los 12 candidatos que se disputaron la presidencia municipal de Tolimán, sólo los candidatos de PANAL, PVEM y el independiente, Israel Guerrero, respaldado por los antorchistas del municipio, tenían posibilidades de obtener el triunfo. Dice que siempre estuvo clara la coordinación entre los candidatos del Partido Verde y Nueva Alianza, encabezados por el PRI para evitar el triunfo de Israel Guerrero aliado con Antorcha Campesina, pues representaba un cambio positivo en la forma de gobernar. **(El Universal Querétaro 11-A)**

“ENFERMEDAD POLÍTICA, CURA CIUDADANA”

Por Luis Vázquez Villalón

Menciona que hace una semana se realizaron los comicios electorales, los cuales, desafortunadamente se hicieron en un ambiente mucho más inestable y violento de lo que se hubiera esperado para un estado como el nuestro. A pesar de todo y por fortuna, triunfó la voluntad de la mayoría, la democracia abanderando el que consideró el mejor proyecto para Queretano, el encabezado por Pancho Domínguez. **(El Universal Querétaro 11-A)**

“UNIDAD, CONFIANZA, Y PROPUESTAS: CLAVES DEL TRIUNFO DEL PAN”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Señala que la unidad al interior del partido, la confianza que se generó con los ciudadanos, las propuestas para disminuir la inseguridad, fueron claves para el triunfo de la mayoría de los candidatos del PAN en las pasadas

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

elecciones del 7 de junio en Querétaro. Ahora viene el gran reto: responder con trabajo, resultados y cercanía a las expectativas generadas en los queretanos. (**El Universal Querétaro** 11-A)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Viernes 12. Rumbo a Palacio de la Corregidora. Encuentro. El jueves por la mañana, el Gobernador José Calzada Rovirosa recibió en su domicilio particular al candidato del PAN y virtual ganador de las elecciones, Francisco Domínguez Servién. En la reunión, ambos coincidieron en lograr una transición pacífica, ordenada y respetuosa. Calzada y Domínguez se volverán a reunir una vez que el panista reciba su constancia de Mayoría y sea declarado gobernador electo para dar inicio a la entrega-recepción. (**Plaza de Armas** 9)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que quienes echan las campanas al vuelo por el avance de la équida de género tras el triunfo de alcaldesas, diputadas y regidoras, no leen la letra chiquita, como lo demuestra la información sobre las juanitas, chapulines y hasta parientes que llegaron a cargos de elección popular. (**Plaza de Armas** 1)

COLUMNA “QUERETALIA”

Por Andrés Garrido del Toral

Menciona que en medio de la tristeza que le ocasionó la pérdida de la gubernatura de Roberto Loyola, este miércoles 10 de junio, murió don Juan Ayala Ruiz, el filósofo del Cimatario. (**Plaza de Armas** 8)

COLUMNA “TEMPLO MAYOR”

Ya se supo que Gustavo Madero quiere dejar cuanto antes la dirigencia nacional el PAN...y no como resultado de hacer un mea culpa por los malos resultados electorales. El plan es que Ricardo Anaya, quien ya lo sustituyó como dirigente interino, sea el candidato de unidad de los maderistas y sus aliados, incluido el gobernador de Puebla, Rafael Moreno. Por supuesto, uno de los primeros actos de Anaya sería designar a Madero coordinador del PAN en la próxima legislatura. (**Plaza de Armas** 2)

COLUMNA “FRENTE POLÍTICOS”

Hoy se cerrará formalmente la elección intermedia 2015, cuando se entreguen las constancias de mayoría a los candidatos electos en todo el país, entre ellos a los nuevos gobernadores, Pancho Domínguez (Querétaro). (**a.m.** 5-Excelsior)

COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO”

Por Manuel Naredo

Habla sobre el tema de las encuestas, que ahora sirven para mucho menos. O acaso para la especulación. Confírmelo si no lo acontecido en Querétaro, no sólo en ésta, las más reciente de las decisiones políticas ciudadanas, sino en las de hace tres y seis años. La madre de todas las encuestas, la que se fragua en la intimidad de una casilla electoral, salió a la luz entrada la noche del día mismo de la elección, y fue, como suele ser, bien distinta de las anteriores. (**a.m.** 4-A)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2015

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL